

SEGUNDO RESUMEN INFORMATIVO TRIMESTRAL 2023

ABR- MAY - JUN



Semanas Musicales | Frutillar Chile®

INTRODUCCIÓN

Este informativo cubre los meses de abril, mayo y junio del presente año, período en el que se realizó la Asamblea Ordinaria de Socios 2023 y comenzaron los preparativos de una nueva versión de Música en Invierno de Semanas Musicales.

El proceso de postulaciones artísticas para la temporada 2024 se extendió hasta el 30 de junio. Ahora empieza el estudio de las postulaciones por parte de los comités de selección y programación musical.

Nuestros proyectos de educación con las escuelas de la comuna, han seguido el rumbo planificado. Eso nos llena de alegría y entusiasmo para continuarlos en el segundo semestre.

Para la celebración del Día de los Patrimonios, el 29 de mayo, se realizaron tres actividades que contemplaron visitas guiadas, exposición de acuarelas y jornada de Puertas Abiertas de nuestra Boletería, lo que tuvo una positiva recepción por parte de la comunidad que durante todo el día participaron de estas iniciativas.

Actualmente estamos trabajando en la organización del evento “Música en invierno de Semanas Musicales de Frutillar”, la que se desarrollará desde el 24 al 29 de julio, donde se realizarán actividades educacionales, conversatorios, visitas guiadas, cerrando con una serie de conciertos a cargo de jóvenes talentos de la región, y de las instructoras que impartirán clases de perfeccionamiento.

Además, contaremos nuevamente con la participación de agrupaciones de la Casa de la Música de Frutillar, lo que nos lleva a unir instituciones con un mismo objetivo, enseñar, incentivar y atraer nueva audiencia, para seguir trabajando por una sociedad con alma.

Les queremos compartir algunas de las actividades que hemos desarrollado y que refuerzan nuestro compromiso con la comunidad y que nos permiten, también, seguir caminando a paso firme en la construcción cultural de un proyecto en beneficio de toda la comuna y la región.

Música a la Cuerda

Durante el mes de marzo comenzaron los preparativos del proyecto educativo Música a la Cuerda, el cual está liderado por la Corporación Semanas Musicales de Frutillar, y que este 2023 beneficia a la Escuela Carlos Springer de Quilanto y la Escuela Mario Pérez de Los Bajos.

Dirigidas por Daniela Conejero, compositora, cantante y percusionista chilena, las clases constan de iniciación musical, canto, guitarra y percusión para niños de primer ciclo básico. Además, se les entregan herramientas para la ejecución del violín, donde se enseña la postura básica, ritmo y realización en grupo. Adicionalmente, se trabaja en actividades corales, de percusión y de guitarra con los estudiantes.



Programa entre Frutillar y Kansas City participó en el Día Internacional del Jazz de Ciudades Creativas de la Música de UNESCO

El domingo 30 abril las Ciudades Creativas de la Música de UNESCO celebraron el Día Internacional del Jazz, con la transmisión por YouTube de un video que se inicia con un extracto del concierto de las artistas de Kansas City y Frutillar, realizado en el marco de las 55 Semanas Musicales de Frutillar en enero de 2023.

En el registro, los miembros de la red se unieron para realizar un proyecto audiovisual bajo la visión común de paz y unidad a través del jazz. En él se aprecia a distintos músicos quienes improvisan sobre la canción “Afro-Red”, interpretada en Frutillar, Ciudad Creativa de la Música de la UNESCO en Chile, en la que también participan artistas de Kansas City, Estados Unidos. La interpretación de la canción, compuesta por Jaylen Ward (Kansas City, EE.UU.), se realizó durante el concierto de cierre del programa “Rhythm Between River and Lake”, proyecto cofinanciado por la Embajada de Estados Unidos en Chile, dentro de las actividades de celebración del Bicentenario de las relaciones entre ambas naciones.



Asamblea de Socios 2023

En dependencias del Instituto Alemán de Frutillar, la Corporación Cultural Semanas Musicales de Frutillar realizó su Asamblea General Ordinaria de Socios 2023, el 29 de abril.

Durante la actividad, encabezada por el Directorio y su presidenta Harriet Eeles, se presentó la Memoria 2022 – 2023, en la que se detalló la temporada 55 del evento; además de las diversas actividades que durante el año ejecuta la Corporación, entre las que se destacan los programas educativos “Música a la Cuerda” y las “Clases de Perfeccionamiento Instrumental”, entre otras. El documento fue aprobado con aplausos por parte de los asistentes.



El gerente de Finanzas y Proyectos, Manuel Trujillo, presentó el resumen del Balance Anual 2022-2023, el cual también fue aprobado por amplia mayoría de los socios asistentes de manera presencial y remota.

Actividades de celebración del Día de los Patrimonios

A fines de mayo se realizó la celebración del Día de los Patrimonios 2023, donde nuestra Corporación Cultural realizó una serie de actividades abiertas a la comunidad. Entre estas se contemplaron caminatas que incluyeron intervenciones musicales y visitas a los hitos históricos de Semanas Musicales de Frutillar.

Además, en la Iglesia Luterana se realizó la exposición “Historia de Semanas Musicales de Frutillar en Acuarelas”, de la artista local Marcela Fuentes, donde se ilustra la historia musical de Frutillar desde la colonización hasta los 50 años de SMF.

Desde la Corporación Cultural hicieron un positivo balance de la jornada, con una activa participación de la comunidad.



Se inician las postulaciones de su temporada 2024

La Corporación Cultural Semanas Musicales de Frutillar abrió las postulaciones para participar de su temporada 56, que se extendió hasta el viernes 30 de junio de 2023.

De esta forma, los músicos seleccionados serán parte de la programación de la temporada 2024, que será inaugurada el 27 de enero 2024, pero cuya fecha de clausura aún no ha sido definida. Recordamos que el evento lleva realizándose de forma ininterrumpida desde 1968. La respuesta a todas las postulaciones se entregará en el mes de septiembre.

Convocan a IX versión del Programa de Perfeccionamiento Instrumental

Durante el mes de junio se inició el proceso de postulación online para la IX versión del Programa “Clases de Perfeccionamiento Instrumental”, mención piano, canto, violín, viola, y violonchelo, organizado por nuestra Corporación Cultural en conjunto con el Magister en Interpretación Musical de la Facultad de Artes de la Universidad de Chile. La nueva versión de este exitoso ciclo se realizará desde el lunes 24 al viernes 27 de julio, en dependencias del Instituto Alemán de Frutillar, enmarcada dentro de las actividades de “Música en invierno de Semanas Musicales de Frutillar 2023”.

Las clases serán impartidas por las destacadas músicos nacionales doctora Paulina Zamora (piano), Pilar Garrido (canto), Lucía Ocaranza y Violeta Mura (violines), Daluz Sepúlveda (viola) y María Fernanda Morris (violonchelo) y están dirigidas a niños y niñas, adolescentes y jóvenes con conocimiento musical inicial, intermedio y avanzado.

Música en Invierno Semanas Musicales de Frutillar
Clases Instrumentales
Conversatorios
Conciertos

IX Clases de Perfeccionamiento Instrumental | 24 al 27 de Julio

Paulina Zamora
PIANO

Pilar Garrido
CANTO

Lucía Ocaranza
VIOLIN

María Fernanda M.
VIOLIN

Violeta Mura
VIOLONCHELO

Daluz Sepúlveda
VIOLA

Músicos de la FACH imparten clases a jóvenes de la región

En un trabajo colaborativo entre nuestra Corporación Cultural, la Casa Municipal de la Música, y nuestra institución coorganizadora, la Fuerza Aérea de Chile, un grupo de músicos de la Banda Sinfónica de la FACH, impartieron clases magistrales durante la última semana de junio a alumnos de diferentes bandas en la Región de Los Lagos.

Las clases culminaron con una muestra musical por parte de la Banda Instrumental Emilio Luppi de la Casa Municipal de la Música, en conjunto con sus profesores e los instructores de la FACH, en el Centro Comunitario de Frutillar Alto.

La presidenta de la Corporación Cultural Semanas Musicales, Harriet Eeles, agradeció a la Fuerza Aérea de Chile, y a su Comandante en Jefe, General del Aire Hugo Rodríguez, por hacer posible la realización de estas clases, que a su juicio “muestran el gran compromiso de la institución con la comunidad y con el desarrollo de la cultura en regiones”.

Directorio de Semanas Musicales de Frutillar se reúne con Ministro de Cultura

Durante el mes de junio, nuestra presidenta Harriet Eeles, acompañada por los directores Karina Glasinovic e Iván Vergara, asistieron a una audiencia en Santiago con el ministro de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Jaime de Aguirre, a quién le presentaron la Corporación Cultural Semanas Musicales de Frutillar y su quehacer.





CONCLUSIÓN

Estamos trabajando con entusiasmo para seguir en este segundo semestre con actividades educacionales, y realizar algunas presentaciones artísticas. Además, pensando desde hoy en poder crear, planificar y realizar una temporada maravillosa para la celebración de los 56 años de vida de las Semanas Musicales de Frutillar en enero 2024.

Esperamos que las Socias y Socios de la Corporación Cultural nos puedan acompañar en las actividades que realizaremos en la tercera versión de “Música en Invierno de Semanas Musicales de Frutillar”, a fines de julio.

Informe realizado por el Área de Comunicaciones
Responsable: Yasna Villagra